

L'EMIGRATION AU CANADA

Par le Docteur J. M. AUMONT,

Ancien Secrétaire de la Société Médicale de Joliette.

L'hygiène, qui est l'étude des rapports sanitaires de l'homme avec le monde extérieur et des moyens de faire contribuer ces rapports à la viabilité de l'individu et de l'espèce, est très complexe, et le temps alloué me restreint à ne mentionner que la partie qui regarde nos rapports sanitaires avec les pays étrangers : comme l'émigration dans notre pays. Les rapports officiels, les rapports des médecins d'hôpitaux, les faits divers dans les journaux, quelques faits personnels, nous laisseront voir les causes et les effets de notre émigration telle qu'elle est depuis nombre d'années. Les conclusions utiles au maintien de la santé de notre population, dont nous devons être sous ce rapport les protecteurs naturels, seront, à l'aide de mes confrères plus sages et plus expérimentés, mises au jour et exposées devant qui de droit.

L'émigration dans notre patrie (notre seule et unique patrie) est-elle ce qu'elle devrait être ? La réponse se trouve dans le rapport officiel du comité spécial permanent de l'Agriculture et de la Colonisation, (3e session, 9e parlement, à la page 333). A M. Thompson, député de Grey, qui lui demandait : " Dans le rapport que vous avez lu, combien y a-t-il d'émigrants rejetés par les officiers américains ? " M. James A. Smart, sous-ministre de l'Intérieur répondit : " Je ne saurais vous le dire. Nous n'avons pas leur rapport. Mais il y a eu 181 émigrants *rejetés* par eux et *acceptés* par nous. "

A la page 336, se trouve l'extrait suivant du rapport américain (page 43) : A la frontière canadienne, les officiers sanitaires américains, au printemps de 1903, ont examiné 4,900 émigrants dont 2,028 ont été *rejetés* (pour les raisons suivantes : anciens condamnés, 5 ; prostituées, 3 ; ouvriers engagés par avance, 419 ; émigrants dont on avait payé le passage, 15 ; maladies dégoutantes ou dangereuses, 496 ; cancéreux, 10 ; indigents, 812. Sur 800 émigrants qui avaient reçu des certificats, on en a arrêté 235 aux Etats-Unis, et renvoyé au Canada, 25 ; ce qui fait un total de 2.028).